
Реферат магистерской диссертации 

 

Структура магистерской работы: работа объѐмом в 110 страниц, 

состоит из введения, трех глав, заключения, библиографии (101 источник), 1 

приложения. Работа проиллюстрирована 9 таблицами и 7 гистограммами. 

Цель исследования: изучить особенности нарушений привязанности 

детско-родительских отношений у взрослых наркозависимых, особенности 

их сформированной ненадежной привязанности к близким людям и 

разработать психологическую программу, направленную на формирование 

надежной привязанности к близким. 

Объект исследования: детско-родительские отношения и 

привязанность к близким у взрослых. 

В исследовании использовались  следующие  методы исследования: 

теоретические: анализ психологической, научно-методической и 

медицинской литературы по проблеме исследования; эмпирические: 

психодиагностические методы, методы количественного и качественного 

анализа полученных экспериментальных данных; психологический  

эксперимент, включающий констатирующий, формирующий и контрольный 

этапы; анализ и интерпретация эмпирических данных.  

Теоретической основой явились: Концепция привязанности Дж. 

Боулби и М. Эйнсворт, концепция генезиса общения матери и ребенка М. И. 

Лисиной, работы Н. Н. Авдеевой и Н. А. Хаймовской. 

Новизна исследования: обоснованы потенциальные возможности 

формирования надежной привязанности к близким у взрослых 

наркозависимых с нарушенной базовой материнской привязанностью. 

Теоретическая значимость исследования заключается в 

систематизации научных представлений о формировании нарушений 

привязанности детско-родительских отношений и нарушений привязанности 

к близким у взрослых наркозависимых. 



Практическая значимость исследования определяется тем, что данные, 

полученные в ходе экспериментального исследования и их качественная 

интерпретация, позволяют определить содержание программы коррекции 

нарушений привязанности с целью построения эмоционально-

ориентированных и стабильных отношений с близкими. Представленные в 

магистерской диссертации материалы, могут быть использованы 

психологами и другими специалистами, работающими с данной категорией 

людей. 

The structure of the master's thesis: a work of 119 pages, consists of an 

introduction, three chapters, a conclusion, a bibliography (84 sources), 10 

appendices. The work is illustrated with 14 tables and 11 figures.  

The purpose of the study: to study the features of attachment disorders of 

child-parent relationships in adult drug addicts, the features of their formed 

unreliable attachment to close people and to develop a psychological program 

aimed at forming a reliable attachment to loved ones.  

The object of the study: child-parent relationships and attachment to loved 

ones in adults. 

The following research methods were used in the study: theoretical: 

analysis of psychological, scientific, methodological and medical literature on the 

research problem; empirical: psychodiagnostic methods, methods of quantitative 

and qualitative analysis of the experimental data obtained; psychological 

experiment, including ascertaining, forming and control stages; analysis and 

interpretation of empirical data.  

The theoretical basis was: The concept of attachment of J. Bowlby and M. 

Ainsworth, the concept of the genesis of mother-child communication by M. I. 

Lisina, works by N. N. Avdeeva and N. A. Khaimovskaya. 

The novelty of the study: the potential possibilities of forming a reliable 

attachment to loved ones in adult drug addicts with impaired basic maternal 

attachment are substantiated.  



The theoretical significance of the study lies in the systematization of 

scientific ideas about the formation of attachment disorders of child-parent 

relationships and attachment disorders to loved ones in adult drug addicts. 

The practical significance of the study is determined by the fact that the 

data obtained during the experimental study and their qualitative interpretation 

make it possible to determine the content of the program of correction of 

attachment disorders in order to build emotionally oriented and stable relationships 

with loved ones. The materials presented in the master's thesis can be used by 

psychologists and other specialists working with this category of people. 


